



En la instancia se abordó desafíos medioambientales del rubro.

Con metodología desde México y Colombia

## Apicultores locales reciben capacitación internacional

El pasado sábado, la Agrupación de Apicultores de Concepción (Apiconce) organizó un seminario de carácter internacional, en el cual participaron Aurora Xolalpa, de la Universidad Intercultural Maya de Quintana Roo, México, y Mónica Cepeda, zootecnista estudiante de doctorado en Ciencias Agropecuarias de Colombia, ambas con más 15 años de experiencia en la cultura de las abejas.

Aurora Xolalpa expresó su sorpresa al observar las coincidencias en los desafíos medioambientales que afectan a ambos países. "Me sorprendió mucho ver que estamos compartiendo muchas cosas. Por

un lado, está el cambio de uso de suelo y la pérdida de la vegetación nativa, que creo que es algo que se ha vuelto más globalizado. Pero ahora, debemos trabajar muy fuerte, tanto con las instituciones de gobierno, las universidades y los apicultores, en la conservación de nuestros territorios", sostuvo Xolalpa.

Por su parte, Mónica Cepeda destacó que "los apicultores colombianos y chilenos enfrentan problemas similares. Socializamos nuestra experiencia sobre dos plaguicidas y lo que logramos en Colombia: la prohibición de estas dos moléculas a partir de evidencias científicas".